



Mi Universidad

CONTROL DE LECTURA

Ivonne Berenice Valdez Gonzalez

Control de Lectura

Tercer parcial

Antropología Medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1°A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de Noviembre de 2024

SISTEMA DE SÍMBOLOS Y SIGNIFICADOS.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
IVONNE

EL PODER DE LOS SÍMBOLOS, Magia, enfermedad, y acto médico.
Esto se enfoca en la magia y la enfermedad, la magia se explica que es un tipo de conocimiento y explicación de la realidad, esta idea de reflexionar sobre la magia y la enfermedad esto nos lleva a un mejor conocimiento y poder comprender las creencias y comportamientos en las personas que intervienen en esto, estas palabras pretenden aprender y establecer un puente comunicativo entre los médicos profesionales. La magia constituida por Frazer, es un médico que erróneamente ha empleado el conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico, en todo esto entra también lo que es la cultura y enfermedad, y los antropólogos lo denominan "universales culturales empíricos", esto nos quiere decir entender que son los rasgos culturales que posan por la sociedad, esto nos responde a una cuestión antropológica desde la conformación de homo sapiens sapiens, lo cual muestra preocupación por la enfermedad, el sufrimiento hasta la curación. Al haber estudiado la diversidad de las creencias, prácticas con base a la enfermedad y la curación las personas investigadoras producen que deben hablar sobre los sistemas médicos para representaciones y prácticas, formas de atención, técnicas y tecnología por que todo esto se introduce en los actos de curación y la enfermedad conforme a todo esto se encuentra una configuración particular la cual es dinámica de roles sociales específicos tanto para los especialistas como para los pacientes, que junto a jerarquías de poder. Todo esto nos indica que al considerar la enfermedad equivale al enfermar no es un episodio individual sino es un hecho social tiene tres puntos importantes y son fundamentales al respecto a la dimensión cultural de la enfermedad que son: 1- La tipificación y definición de las enfermedades, 2- La significación social atribuidas a la misma, 3- Los contextos terapéuticos orientados a su diagnóstico o atención que nos ayudan a comprender mejor la cultura y la

Modelo Médico Hegemónico: Reproducción Técnica

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
IVONNE

Hace décadas como en los sesenta se empieza a desarrollar críticas constantes sobre la biomedicina y señalan que la medicina alopática y tiene ciertas características y también tienen consecuencias negativas que son en diferentes puntos de vista hacia las personas, como por ejemplo la economía política, que nos lleva desde el nacimiento hasta la muerte, teniendo estas críticas la práctica biomédica, no solo se desarrolla en países capitalistas sino también se desarrollan en los países de socialismo real en los países capitalistas se caracterizan por dominar las condiciones de la pobreza que incluye pobreza extrema.

BIOMEDICINA: LAS DEFENSAS Y LAS CRÍTICAS: Esto nos habla de fuertes críticas lo cual reaccionaron a través de una gran cantidad de expresiones que gracias a eso recuperaron los más significativos dando así que un sector rechazó el cuestionamiento y a que lo consideraban incorrecto ya que esto pudo haberse ocasionado gracias a que no entendían el aporte real de la biomedicina, por producto de concepciones no científicas, y otro sector sí reconoció la validez de algunas de las críticas como la que es estandarización de la cesaria llegando así que los sectores señalaban a la mortalidad como, el incremento de esperanza de vida o la atención al dolor esto dando origen de la expansión de la medicina alopática.

Dentro del campo médico un grupo salubrista reconocen a la biomedicina por que se caracteriza por el dominio creciente de lo asistencial, esta auto defensa de la biomedicina contiene elementos correctos e incorrectos lo cual también operan dentro del espectro del análisis crítico, todo esto nos a dominado una suerte de maniqueísmo es decir que es una como doctrina filosófica y religiosa que se caracteriza por la tendencia a dividir la realidad en dos elementos opuestos, como el bien y el mal esto nos indica lo que es maniqueísmo y que esta incluido en la biomedicina que esto nos limita la comprensión del fenómeno; así por ejemplo frente a lo que se ha podido concluir por la biomedicina todo esto nos enseña la biomedicina la cual

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA.

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA COMO ALTERNATIVAS DE TRATAMIENTO DESDE LA CONQUISTA (1552) MEXICO ACTUAL: La OMS define la medicina tradicional de una diferente manera como lo que podía ser la suma de conocimientos, técnicas y prácticas, en diferentes visiones o en diferentes teorías, creencias y experiencias propias es decir que cada persona tiene una diferente visión y la experiencia, cada una de las personas experimentamos y cada uno tiene significado diferente por que cada uno tiene diferente cultura y ave la utilizaban para la cura de sus enfermedades en dado tiempo empezaron a juntarse la medicina tradicional con el sistema nacional de la salud, para que ambos puedan funcionar juntos y obtener mejores resultados y tambien puedan funcionar conjuntamente de manera eficaz, los, se ha hecho investigaciones donde donde dice que la medicina tradicional o convencional cuenta con especialidades tambien que nos ayudan a nosotros como personas, por que intervienen el uso de plantas por remedios como caseros y en el parto tambien tienen diferente manera de hacerlo, cada tecnica diferente que tienen como la que es el baño de **TEMAZCAL**, esta lo definen como una cosa de vapor ya ave para la cultura de algunos lados es un baño que nos ayuda con las vias respiratorias, el aparato digestivo, tambien relaja el sistema nervioso, entre otras, desde hace mucho tiempo el temazcal no tenido un papel muy importante ya que en la vida social y religiosa de las diferentes culturas mexicanas, nos ayudan en un cierto punto a mejorar nuestra salud pero toda ya que crees en lo que nos dice la medicina tradicional, en la llegada de los frailes (sacerdotes) las costumbres cambiaron totalmente por la evangelización, y en todo esto lo que es el baño de temazcal, por que se dieron informes hace a todo esto de las practicas y se dieron en los criterios de Fray Diego Durán el 1967, donde describen

MEDICINA TRADICIONAL VERSUS MEDICINA CIENTÍFICA. La medicina tradicional se basa en lo que son prácticas como creencias y conocimientos sanitarios basados en lo que son las hierbas para la cura de alguna enfermedad, también utilizan animales como para rituales o alguna mala energía que la persona pueda presentar o el uso de minerales como ofrendas para los que curan sea los curanderos para así poder mantener la salud de la comunidad o individual, la medicina científica esta si es considerado lo oficial por que esto es a base de ciencia en nuestro sistema de salud. Para algunas personas estos dos tipos de medicina son reconocidos, ya que los curanderos han compartido sus conocimientos y experiencias sin restricciones, definiendo el acceso libre, y la medicina científica se basa en los conocimientos técnicos sobre el nombre su enfermedad y las peculiaridades del organismo sano y enfermo como decir que se usan analgésicos y en la medicina tradicional no ahí se usa lo que serían hierbas, sobadas, entre otras cosas para los cuidados y la sanación, en si se deja de lado lo que es menospreciar el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágico-religiosa en la que está parcialmente basada. Al mismo tiempo la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en la salud en nuestro país algunas personas la mantienen con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional, en si los dos tienen características muy diferentes pero los dos tienen una cosmovisión para cada persona que los apriete en si todo esto nos sirve para poder entender al objetivo que cada medicina quiere llegar, ambos sistemas médicos son un cuerpo de doctrina,

REFERENCIAS:

- 1.- Ceriani Cernadas, C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Hospital Italiano de Buenos Aires, 26 (3), 87-93.
- 2.- Modelo Médico: Reproducción técnica y cultural. Eduardo L Méndez, Natura Medica Tria, octubre 1998.
- 3.- García, A; González, M; y Gutiérrez, R. (2022). Medicina Tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería. REVISTA INTERNACIONAL DE HISTORIA Y PENSAMIENTO ENFERMERO,18,1-2.
- 4.- René Pereyra. E, Medicina Tradicional vs Medicina Científica, Acta Med. 29 (02) 2012.